

Vétéran des pompiers seynois Marius Don est décédé

Né le 5 mai 1930 à La Seyne, Marius Don, ancien pompier, est décédé dimanche à l'âge de 91 ans. Après une scolarisation à l'école Martini, il a débuté aux Chantiers en apprentissage, durant trois ans, comme ouvrier puis électricien sur navire. En 1956, il a rejoint les services techniques de la ville en tant qu'électricien mécanicien chargé de l'entretien des stations d'assainissement. Puis en 1965, il est détaché au service incendie en tant que responsable du secrétariat et de la gestion du corps des sapeurs-pompiers – alors uniquement composé de volontaires.

« Il a contribué à structurer

la caserne Marquet et a toujours œuvré pour valoriser le métier de pompier. Il était très impliqué au sein de l'amicale et a créé l'association des vétérans. Par la suite, il a formé les professionnels aux gestes de premiers secours, puis au secours routier », raconte sa petite-fille Stéphanie. « Grâce à lui, les pompiers ont aussi pu bénéficier de logements de fonction au sein de l'immeuble Le Marquet, pour être au plus près du centre de secours. Dans son appartement, une sonnette était d'ailleurs reliée à la caserne et il pouvait partir à toute heure du jour et de la nuit. Les pompiers, c'était tout sa vie. Il en parlait souvent... »

Marius a pris sa retraite en



Marius Don est décédé dimanche à 91 ans. (Photo DR)

1990, ce qui ne l'empêchera pas de rendre régulièrement visite à ses ex-collègues, appréciant de partager son expérience avec les jeunes. « Les pompiers, disait-il, c'est une famille soudée, car il faut pouvoir compter les uns sur les autres ».

Une famille qui l'accompagnera vers sa dernière demeure demain. Une cérémonie en sa mémoire est prévue ce jeudi à 10 h au parc de la Navale, avant son inhumation au cimetière central à partir de 11 h 15.

M. G.

Un vibrant hommage à Marius Don

Une centaine de personnes (famille, proches, soldats du feu, représentants des autorités locales) ont assisté, hier matin au parc de la Navale, à l'hommage en mémoire de Marius Don, vétéran des pompiers seynois décédé dimanche à 91 ans (Var-matin du 21/09).

Venus en nombre, les sapeurs-pompiers ont formé une haie d'honneur pour accueillir le cercueil. Puis, trémolos dans la voix, l'adjoint au maire Gérard Beccaria a été le premier à s'exprimer, évoquant « un homme au passé glorieux », et assurant que « Nathalie Bicais, maire de La Seyne, et moi soutenons ses proches dans leur douleur ».

« Il a suscité des vocations »

Le représentant de l'Union départementale des sapeurs-pompiers (UDSP), dont il était « le père, le plus ancien », a lui fait mention d'« un homme exceptionnel, remarquable », que l'on avait « toujours plaisir à écouter raconter ses anecdotes ».



Les pompiers ont formé une haie d'honneur pour accueillir le cercueil du défunt.

(Photo M. G.)

S'exprimant au nom des pompiers seynois, le lieutenant Le Doudic a ensuite retracé le parcours de Marius, dit « Lulu », « compétent, intègre, généreux, dont le nom restera gravé dans la mémoire du centre de secours ». « Il était très impliqué dans l'UDSP et dans l'amicale du centre. Même à la retraite, il s'est démené pour l'associa-

tion. (...) Son implication, son sens du devoir ont d'ailleurs suscité des vocations, son fils étant devenu sapeur-pompier professionnel à La Seyne, et son petit-fils Kévin engagé comme volontaire ».

Avant l'inhumation du défunt au cimetière central, lecture a été faite d'un texte retrouvé dans son ordinateur. Marius Don y livre son

regard sur le temps qui passe, sur « l'hiver » de la fin de vie dans laquelle il est entré « sans y être préparé ». Et de conclure ainsi son message à ses proches : « Ce n'est pas ce que tu as amassé, mais ce que tu as fait qui indiquera à tes amis quel genre de vie tu as vécu ».

M. G.